

Fakultas Syari'ah dan Hukum Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta, 2014. Isi: Di dalam skripsi ini Amir Yusuf terfokus terhadap keharmonisan keluarga yang bisa tercipta dengan berdzikir dan dengan mengikuti majlis dzikir Al Khidmah diharapkan keluarga bisa harmonis. Tentu tulisan ini berbeda dengan tulisan penulis yang terfokus terhadap sejarah lahir dan berkembangnya Perkumpulan Jama'ah Al Khidmah.

Dari tulisan di atas, tentu beda dan sangat berbeda dengan tulisan yang akan dipaparkan dalam penelitian skripsi ini, karena pembahasan dalam skripsi ini lebih ditekankan pada Komunitas *Orong-Orong* dan peranannya dalam perkembangan jama'ah Al-Khidmah Tarekat Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah di Desa Sukodono Kecamatan Gresik.

G. Metode penelitian

Oleh karena itu, penelitian ini kemudian diarahkan pada metode pendekatan analisis sejarah, di mana fenomena sosial dengan pendekatan sosiologi, lebih banyak dijadikan bahan kajian. Analisis data dengan pendekatan semacam ini, mengikuti saran Sartono Kartodirdjo. Menurut Sartono Kartodirdjo, pendekatan sejarah intelektual adalah suatu langkah penelitian dengan melakukan pembedaan atas tiga jenis fakta, yaitu artifact (benda). Socifact (hubungan sosial) dan mentifact (kejiwaan). Mentifact

Studi lapangan adalah suatu upaya untuk menghimpun jejak sejarah dengan cara terjun langsung ke lapangan. Teknik ini sangat bermanfaat penulis untuk bahan perbandingan antara data dari berbagai sumber tertulis dengan keadaan sesungguhnya. Penulis melakukan observasi terhadap tempat-tempat yang dijadikan tempat kegiatan tareka Qodiriyah Wa Naqsabandiyah Al-Ustmaniyah. Penulis mengabadikan gambar-gambar dari peninggalan yang sekarang masih ada. Misalnya berupa masjid, pondok, rumah komunitas *Orong-orong* serta bangunan-bangunan lain yang mempunyai arti sejarah bagi perkembangan tarekat Qodiriyah Wa Naqsabandiyah Al-Ustmaniyah. Dari bukti-bukti peninggalan tersebut dijadikan sumber bahan untuk merekonstruksi Peran Komunitas *Orong-orong* Dalam Pengembangan Tarekat Qodiriyah Wa Naqsabandiyah Di Kecamatan Gresik.

Penulis juga akan menggunakan metode wawancara sebagai sumber lisan dalam penelitian ini. Teknik wawancara bertujuan untuk mengumpulkan informasi yang berupa tanggapan pribadi, pendapat atau opini serta keyakinan. Metode wawancara juga mencakup cara yang digunakan untuk suatu tujuan khusus dengan cara mencari keterangan atau pendapat secara lisan dari seorang responden dengan bercakap-cakap dan

lebih teliti dengan memilih orang-orang yang akan penulis wawancarai mengingat banyaknya informasi yang tidak bisa dipertanggung jawabkan keasliannya. Setelah semuanya dilakukan dan penulis memperoleh sumber yang benar-benar layak untuk merekonstruksi sebuah peristiwa masa lampau, maka barulah penulis menyusun sebuah karya Peran Komunitas “Orong-Orong” Dalam Pengembangan Tarekat Qodiriyah Wa Naqsabandiyah Al-Utsmaniyah Di kecamatan Gresik.

3. Interpretasi

Setelah sumber-sumber yang didapat dianalisis dan dikritisi, tahap selanjutnya yang dilakukan ialah penulis mencoba menafsirkan terhadap sumber yang telah dikritisi dan melihat serta menafsirkan fakta-fakta yang di dapat penulis, sehingga mendapatkan pemecahan atas permasalahan.

Konsekuensi logis di dalam metode sejarah, bahwa sumber-sumber itu kemudian diuji keaslian dan kesahihanya melalui kritik ekstern dan intern. Setelah pengujian dan analisis data dilakukan, maka fakta-fakta yang diperoleh disintesiskan melalui eksplanasi sejarah dari komunitas *orong-orong*.

Pada tahap ini data yang diperoleh diseleksi, disusun, diberi atau dikurangi tekanannya, ditempatkan dalam suatu urutan untuk mendapatkan penjelasan hubungan. Dalam proses ini tidak semua

fakta sejarah dapat dimasukkan, tetapi harus dipilih mana yang relevan dengan sistematis pembahasan dari komunitas *Orong-orong* dan mana yang kurang relevan untuk dijadikan sebagai fakta sejarah. Fakta-fakta sejarah yang telah melalui tahap kritik sumber dihubungkan atau saling dikaitkan pada akhirnya akan menjadi suatu rangkaian yang bermakna.

4. Historiografi

Tahap ini ialah tahap akhir dari penelitian atau sebagai penulisan akhir, yang berupa skripsi sebagai tugas akhir dalam perkuliahan di program study Sejarah Peradaban Islam (SPI) Fakultas Adab dan Humaniora UIN Sunan Ampel Surabaya.

Tahap ini merupakan bagian terakhir dari metode sejarah. Apabila peneliti sudah membangun ide-ide tentang hubungan satu fakta dengan fakta lain melalui kegiatan interpretasi maka langkah akhir dari penelitian adalah penulisan atau penyusunan cerita sejarah.

Bentuk dari cerita sejarah ini akan ditulis secara kronologis dengan topik yang jelas terkait dengan pembahasan penulisan tentang sejarah *Orong-orong*, dengan demikian akan mempermudah untuk dimengerti dan dengan tujuan pembaca dapat mudah memahaminya.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif, sehingga dalam pengumpulan data dilakukan pada natural setting, sumber data primer, dan teknik pengumpulan data lebih banyak observasi yang

